

Couple

Écart financier : vivre avec une femme plus nantie

LLIM

Libreville/Gabon

Il est de tradition de voir un homme posséder plus de moyens que la femme au sein du couple et que celle-ci joue souvent le rôle d'accompagnatrice dans la gestion du quotidien à travers les dépenses à effectuer et le rappel des factures à épouser. Pourtant, il peut arriver que la femme ait plus de moyens que son époux. C'est d'ailleurs ici que commencent les questions. Est-il possible de trouver un équilibre dans une relation où la femme possède plus d'assise financière que son conjoint ? À travers un micro-trot-

toir incluant hommes et femmes, les avis divergent.

LORS de la célébration du mariage, le maire désigne le mari comme le chef de famille et le seul autorisé à décider de l'avenir du couple, sauf lorsque ses choix comportent des risques pour la maison.

Cette loi tient sûrement du fait que l'homme s'occupe des dépenses de "souveraineté" (loyer, nourriture, transport, santé...) et d'investissements au sein de la famille. Or, dans certains foyers, la femme peut s'avérer plus nantie que son mari, donc plus à même d'entreprendre un certain nombre de dé-



Photo : LLIM

Leslie Lepy, la femme ayant plus de moyens que l'homme, un moyen d'exercer sa domination.

penses. Grâce à son pouvoir d'achat, elle aurait tendance à fixer le cap, ce qui est tout à fait justifié quand on sait que c'est celui qui a plus de moyens qui décide. Comme quoi,

"la main de celui qui donne est toujours au-dessus de celle qui reçoit". Pour Leslie Lepy : "la femme, lorsqu'elle ne possède rien, est toujours portée vers l'imposition de ses désirs, ce n'est pas avec un bon portefeuille qu'elle ne parviendra pas à dominer et avoir la mainmise sur son mari. À la moindre petite dispute, le lot de ce qu'elle aura accompli dans sa vie sera lâché en plein visage. Si c'est elle qui a acheté la voiture ou s'occupe du loyer, elle n'hésitera pas à vous le rappeler sous forme de chantage". Un avis que partage Armelle. Puisque pour elle, "lorsqu'une femme a plus de moyens que son mari, c'est à ce moment que sa

belle-famille raconte qu'elle achète l'amour. S'il s'agit des personnes qui viennent de se rencontrer, on peut le leur concéder. Que dire de ceux qui sont ensemble depuis l'école ? "La femme qui possède plus de moyens que son époux est le sujet de toutes les conversations au sein de sa famille et de ses amis, le moindre petit achat au niveau de la maison lui est tout de suite attribué même si au fond, elle n'y a même pas contribué. Une femme riche fait de l'ombre à son mari", ajoute Richard M., enseignant. Contrairement aux précédents intervenants, Carine Nzinga ne partage pas cet avis. Elle pense que "les choses peuvent marcher si

seulement l'homme n'a pas un ego surdimensionné, s'il n'est pas aussi un gigolo bien sûr, il devra juste chercher à rester maître de certaines dépenses telles que celles liées à l'achat de la nourriture, au paiement du loyer, le taxi...".

Freddy M. semble aussi de cet avis et assoit son raisonnement sur l'égalité tant revendiquée par les femmes quand leur époux ne possède pas la même place au soleil qu'elles : "Les femmes veulent l'égalité, voilà une belle situation qui veut que l'homme puisse avoir peu de moyens et que la femme au nom de l'égalité gère jusqu'au bout le foyer comme le ferait un homme".

L'intimité avec les enfants dans la chambre

L.R.A.

Libreville Gabon

BÉBÉ a trouvé sa place dans votre lit. Vos petits ont décidé de partager votre chambre à moins que, faute d'espace, vous ne puissiez faire autrement. Pendant ce temps de cohabitation avec vos bambins, vous continuez d'avoir des envies et des besoins. Comment faire dans ce cas avec ces petits fouineurs dont les oreilles

traînent partout, qui posent par ailleurs des questions gênantes pour satisfaire une curiosité excitée par leur jeune âge ? Rien de facile. En posant le débat sur la place publique, des réponses diverses et variées se font entendre.

Les hommes comme les femmes s'indignent dans la plupart des cas, quoique ! "Même si c'est un bébé de 2 mois, j'aurais l'impression d'avoir initié une partouze et d'être épiée dans un acte que je préfère intime et loin d'autres yeux", assène Marthe.

"Je ne peux avoir d'ébats sexuels avec un enfant dans la même chambre parce que j'aime être seul. Ces petits peuvent me demander des comptes que je ne suis pas disposé à donner", pense Bonaventure. Christian est du même avis. Il dit ne pouvoir être inspiré par le sexe en présence d'enfants même "en ayant vidé un casier de bière".

Petit son discordant, tout de même, dans ce tintamarre de dignité. Samson a avoué en être capable en s'assurant que les enfants sont profondément endor-

mis. "Ce ne sont que des enfants après tout. Mais je ferai attention à ne pas les réveiller. Il ne manquerait plus que ça !" Même avis chez Paul qui précise que l'âge de l'enfant est plutôt ce qui va déterminer l'acte à ses côtés ou non. "S'il a moins de 2 ans c'est possible. Au-delà, il emmagasine déjà beaucoup d'informations parce qu'il commence

à former sa conscience. Du coup c'est beaucoup plus compliqué de s'adonner à l'acte sexuel avec des enfants de cet âge-là dans la même pièce", argue-t-il.

Il semble donc que la chose ne soit pas évidente mais pas impossible car de l'avis des psychologues, les enfants sauraient, d'instinct, percevoir les changements d'ambiance. Il est donc re-

commandé, non de s'abstenir complètement, mais d'éviter toute intrusion dans l'intimité de l'enfant causée par des manifestations de plaisir trop bruyants.

Il reste toutefois la possibilité de déplacer, mesdames messieurs, vos ébats à un autre endroit de la maison si vous êtes incapables d'une certaine prudence.

Trucs et astuces

Rafraîchir une pièce sans climatiseur

Le truc est tout simple. Il suffit de placer une bouteille d'eau congelée devant votre ventilateur pour profiter d'un air rafraîchissant et apaisant.

Nettoyer les vitres sans produits

Mélangez du vinaigre blanc à l'eau chaude et nettoyez les vitres avec une éponge, à l'aide de ce mélange. Inutile de rincer. Essuyez avec un chiffon. Vous pouvez aussi essuyer avec un chiffon microfibre pour un résultat optimal.

Nettoyer les carreaux avec du papier journal

Commencez par mélanger quelques gouttes de savon liquide avec du vinaigre blanc. Versez-les dans un vaporisateur et remplissez-le d'eau. Vaporisez ce mélange sur vos carreaux. Frottez une première fois avec une feuille de papier journal pour décrocher la crasse. Essuyez avec une autre feuille pour une transparence.

Se débarrasser des résidus de peinture sur les mains

Lavez-vous les mains à l'eau froide afin d'éviter que la peinture sèche sur les doigts. Utilisez un peu de beurre pour vous frotter les mains et éliminer les résidus de peinture. Après avoir frotté énergiquement pendant 2 minutes, vos mains retrouvent leur couleur d'origine.

Coin cuisine

Poisson frais à l'odika



Photo : Cadette Ondo Eyi

Ingrédients

- 5 poissons (Chinchard)
- L'odika
- 5 tomates fraîches
- 1 oignon
- 1 feuille de laurier
- 1 gousse d'ail
- 1 poivron
- 1 cube poulet
- 1/4 d'huile de tournesol
- Sel
- Piment (facultatif)

Préparation

Nettoyez le poisson puis découpez. Découpez également les tomates, le poivron et râpez la gousse d'ail. Dans une marmite, mettez le poisson et les condiments découpés. Ajoutez le cube, du sel, la feuille de laurier, l'huile de tournesol. Couvrez et mettez au feu. Au bout de 10 minutes, saupoudrez l'odika. Laissez mijoter pendant 10 minutes encore. Puis servez.

Accompagnement

Riz, manioc, banane, fougou.

DIRECTION GENERALE DU BUDGET ET DES FINANCES PUBLIQUES

COMMUNIQUE

SEANCES D'OUVERTURE DES PLIS

Le Directeur Général du Budget et des Finances Publiques porte à l'attention des candidats aux appels d'offres lancés par ses soins, que les séances d'ouverture des plis initialement prévues au 3^{ème} étage de l'immeuble abritant ses Services se dérouleront les **10, 11 et 13 août 2015 à 11 heures à la Chambre de Commerce de Libreville.**

Par ailleurs, le lieu de dépôt des offres demeure la porte n°7 du premier étage du bâtiment annexe 1 du Ministère du Budget et des Comptes Publics abritant les services du Pôle Marchés Publics (en face de la SEEG).

En revanche, les séances d'ouverture des plis prévues les 19, 21 et 24 août 2015 à la Direction du Patrimoine Administratif et des Assurances sont maintenues aux heures indiquées dans le Dossier d'Appel d'Offres